

Contribuye apertura a bajar informalidad (Reforma 07/10/13)

Contribuye apertura a bajar informalidad (Reforma 07/10/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (07 octubre 2013).- En México, la apertura comercial ayudó a formalizar los sectores de la economía relacionados con el comercio y brindó la oportunidad de que más mujeres entraran al mercado laboral, dice el Banco Mundial. Dado que los participantes informales no pueden competir en el comercio internacional, puesto que carecen de las cualificaciones necesarias para entrar a cadenas de valor, aquellos que deseaban participar en el incremento de oportunidades debieron ingresar al sistema formal, dice el "Reporte de Desarrollo 2014", publicado por la institución. "En México, la reducción arancelaria luego del acceso del País al Tratado de Libre Comercio de América del Norte redujo significativamente la posibilidad de informalidad en los sectores relacionados con el comercio", señala el documento. Sin embargo, algo que hace notar el informe es que si el índice de informalidad es demasiado alto en los sectores de agricultura, comercio y otros servicios, como el caso del País, los beneficios de la globalización no se extienden a todos los sectores pero cuando existen impactos negativos sí generan consecuencias. En el caso de las mujeres, el reporte señala que la creación de nuevos empleos a partir del fenómeno de maquila incrementó la participación femenina en el mercado laboral. "La entrada de empleos relacionados a la manufactura en México entre 1985 y 2000 quintuplicó la presencia de mujeres en el mercado formal. Además, al estos trabajos ofrecer mejores salarios que la agricultura u otras ocupaciones generó que aumentaran su capacidad de negociación en el hogar", explica. "Adicionalmente, en términos de salud infantil tuvo un efecto notable: los hijos de las mujeres que trabajaron en empleos relacionados a la manufactura de exportación fueron una desviación estándar más altos que los que aquellas mujeres que no tenían esta clase de trabajos", precisa el documento. En contrasentido, el BM señala que un efecto negativo que trajo la apertura y la llegada de las maquiladoras que requerían recursos humanos poco sofisticados para laborar en ellas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo